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Chère Féréopontaine, cher Féréopontain,

Cette année encore, la santé restera bien 
évidemment un axe majeur de notre action 
car votre santé est au cœur de nos préoccu-

pations ! 
Pour combattre cette pandémie, notre équipe 
municipale va poursuivre ses efforts en continuant 
à développer l’offre de soins dans notre commune.

Après avoir inauguré en novembre dernier un centre 
de dépistage COVID-19, dont les permanences sont 
évidemment maintenues, notre ville a également 
décidé d’ouvrir mi-janvier un centre de vaccination 
COVID-19, sur notre territoire, près de chez vous, à 
la mairie ! C’était primordial.

Sur place, nos équipes font tout leur possible pour 
diminuer votre temps d’attente, en gérant au mieux 
le nombre limité de doses de vaccin transmises par 
l’Agence Régionale de Santé (ARS).

Et ce n’est pas tout. Pour faciliter votre accès aux soins, nous venons aussi de créer un nouveau parking, avec 
une vingtaine de places supplémentaires pour le Centre Municipal de santé. Un lieu devenu incontournable à 
Saint-Fargeau-Ponthierry où nous avons d’ailleurs recruté ces jours-ci une infirmière en pratique avancée et 
deux autres soignants spécialisés rejoindront les équipes dans les semaines à venir !

En 2021, trois axes majeurs seront au cœur de notre engagement :

UNE SÉCURITÉ RENFORCÉE ! Grâce à l’audit mené ces derniers mois, nous allons développer en 2021 une 
nouvelle Police Municipale, plus proche de vous et plus réactive. L’équipe comptera 10 policiers municipaux, 
dont deux maîtres-chiens. Désormais en service également les soirs et week-end, les policiers municipaux 
seront équipés de caméras-piétons pour effectuer leurs rondes, faire de la prévention routière, sécuriser les 
entrées et sorties des écoles, prévenir les cambriolages… 
Notre objectif ? Que chaque Féréopontain se sente bien dans notre ville !

UN CADRE DE VIE AMÉLIORÉ ! Nous le savons, vous voulez retrouver un cadre de vie de qualité. En 2021, 
pour améliorer la propreté, embellir notre ville et la rendre plus accueillante, nous avons donc décidé de 
renforcer la capacité d’action de nos services techniques par une nouvelle organisation, de nouveaux agents 
et de nouveaux matériels. Une dynamique est lancée. Et tout cela ne sera possible qu’avec vous ! En effet, la 
propreté est aussi une question de civisme. La mobilisation de chacun est donc nécessaire pour que notre ville 
soit encore plus belle et agréable.  

UNE PROXIMITÉ RETROUVÉE ! Il s’agit d’un engagement fort de notre équipe municipale : relancer la 
démocratie participative. Nous portons l’ambition de faire pour vous et surtout 
avec vous. C’est l’objet du grand dossier de ce magazine. Nous voulons être 
au plus près de votre quotidien et de vos besoins, pour que vous puissiez vous 
épanouir avec votre famille et vos proches. 

Saint-Fargeau-Ponthierry est notre bien commun à toutes et à tous ! 
Et c’est ensemble que nous réussirons à faire vivre notre ville. 

Je vous prie d’agréer, chère Féréopontaine, cher Féréopontain,
mes sincères salutations. 

ÉDITO

Vivons ensemble Saint-Fargeau-Ponthierry !

Séverine Félix-Boron 
Maire de Saint-Fargeau-Ponthierry

Conseillère communautaire déléguée 
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LE LAVOIR DE TILLY [REFLÊT] 

Situé rue de la Libération, au hameau de Tilly, 
entre le chemin de halage et la place Patton, 
sur le sentier de petite randonnée, le lavoir 
de Tilly est le dernier lavoir circulaire 
de Seine-et-Marne ! Jadis utilisé par les femmes 
pour y rincer du linge en bonne compagnie, 
entre voisines, ce lavoir a également servi 
de décor aux comédiens Féréopontains 
de la Compagnie du Proscénium (voir page 31)
qui y ont joué « Les Lavandières » ! 
Une très belle pièce de théâtre que le 
Service culturel de la ville a d’ailleurs diffusé 
gratuitement en décembre dernier sur la page 
Youtube de notre commune ! 

Crédit photo : 
Ville de Saint-Fargeau-Ponthierry

ARRÊT 
SUR IMAGE
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 CELA S’EST 
     PASSÉ…   

Lundi 18 janvier dernier, à l’occasion du lance-
ment de la 1ère phase de campagne nationale de 
vaccination, réservée aux personnes âgées de 75 
ans et plus, notre commune a inauguré l’ouverture 
d’un centre de vaccination. 

Aux côtés de Thierry Coudert, Préfet de Seine-et-Marne et de 
Colette Mélot, Sénatrice de Seine-et-Marne, plusieurs élus 

du Conseil municipal ont rencontré des Féréopontains venus à 
l’hôtel-de-ville pour se faire vacciner contre la Covid19. 
Séverine Félix-Boron, Maire de Saint-Fargeau-Ponthierry, s’est 
félicitée de cette ouverture : “Seules 12 villes en Seine-et-
Marne ont eu la chance de pouvoir héberger un centre de vac-
cination, dont notre commune ! C’était primordial pour que nos 
aînés puissent bénéficier d’une vaccination très rapidement.”
Dans des locaux aménagés au rez-de-chaussée de la mairie, 

SE FAIRE VACCINER ? 
CENTRE DE VACCINATION DE SAINT-FARGEAU-PONTHIERRY
Hôtel de ville (salle des associations, au rez-de-chaussée, 
près des bureaux de la police municipale). Rendez-vous par téléphone 
via le Secrétariat joignable du lundi au vendredi de 9h à 17h au numéro 
de téléphone suivant : 06 25 40 55 22

à proximité du centre de dépistage, qui est toujours opérationnel, la 
vaccination y est effectuée par des médecins et des infirmiers agréés 
par l’Agence Régionale de Santé (ARS), en présence d’un sapeur-pom-
pier pour accompagner et aider les patients.
“Tout se fait uniquement sur rendez-vous ! Il y a de nombreuses de-
mandes et cela nécessite de l’organisation en amont” explique Djibril 
Soumah, conseiller municipal délégué à la Santé.
A chaque étape, la ville fait au plus vite ! “La commune fait systémati-
quement au mieux pour être très réactive, ceci malgré les contraintes 
imposées régulièrement par l’Agence Régionale de Santé”.

CRISE SANITAIRE : 
UN CENTRE DE VACCINATION 
OUVERT À SAINT-FARGEAU-PONTHIERRY

www.sante.fr/centres-vaccination-covid.html 

Vendredi 11 décembre, Madame la Maire, Séverine Félix-Boron, 
était interviewée en radio par la journaliste Sandrine Oudin à 

propos de la réussite de l’opération RANGE TA CHAMBRE SOLIDAIRE  
qui, à Saint-Fargeau Ponthierry, a remporté un franc succès. 
En effet, avant les fêtes de Noël, des centaines de jouets, livres et 
peluches furent collectés en ville puis distribués aux bénéficiaires 
des associations caritatives « Lafamisol » et « La Croix Rouge ». 
Preuve que la générosité est vraiment de mise à Saint-Far-
geau-Ponthierry ! 

À LA RADIO SUR FRANCE-INTER
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 CELA S’EST 
     PASSÉ…   

8 840 € RECOLTÉS POUR LE TÉLÉTHON   

Une belle surprise ! La 34ème édition du Téléthon, organisée 
les 4 et 5 décembre 2020 par Jocelyne Le Sager et ses bé-

névoles, en lien avec les élus et les services municipaux, s’est 
parfaitement bien déroulée. Malgré des conditions sanitaires 
contraignantes, les habitants ont été au rendez-vous pour sou-
tenir la recherche médicale. Nombreux à participer aux ani-
mations ludiques proposées (challenges sportifs, musicaux, 
de danse, décoration d’un sapin de Noël…) 795 collégiens ont 
ainsi contribué à réunir près de 4 400 euros à travers la ville ! 
Par ailleurs, comme elle s’y était engagée, la ville de Saint-Far-
geau-Ponthierry a également fait voter le versement d’une sub-
vention de 4 000 euros à l’AFM Téléthon. 

DES DESSINS 
POUR MIEUX VIVRE ENSEMBLE !

LA GALETTES DES PETITS ROIS    

Début janvier, la ville a offert des galettes des rois à déguster 
aux enfants des écoles maternelles de Saint-Fargeau-Pon-

thierry. Cette année, celles-ci ont été achetées à deux artisans 
boulangers locaux : la boulangerie de St-Fargeau et celle du 
Fournil de Ponthierry. “Ces deux établissements sont toujours 
volontaires et réactifs, et leurs produits sont délicieux !” confie 
Laure Caetano, Adjointe au Maire en charge de la Vie Économique. 
Les enfants ont apprécié leur goûter et n’en ont pas laissé une 
miette. 

Al’initiative des élus du Conseil Municipal des Enfants 
(CME), un concours de dessins a récemment été organisé 

dans les classes de CM1 et de CM2 des écoles de la commune. 

Objectif ? Promouvoir les valeurs éco-citoyennes en ville. 
Composé d’enfants et d’élus locaux (Émilie Lelièvre Daon, 
Mélissa Pagès et Zine Eddine M’Jati), le jury a finalement 
sélectionné 14 dessins qui serviront de support pour une 
grande campagne d’affichage, en ville et dans les écoles, sur 
les thèmes de la propreté et de la citoyenneté.

Bravo les enfants !
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RÉVEILLON 
AUX CÔTÉS DES POMPIERS    

Jeudi 24 décembre dernier, Madame la Maire est venue échan-
ger et soutenir l’équipe des sapeurs-pompiers de Saint-Far-

geau-Ponthierry (77). Honorée d’avoir été invitée par le Colonel 
Bruno Maestracci, Directeur Départemental des Services d’Incen-
die et de Secours, Séverine-Félix Boron a remercié chaleureuse-
ment et respectueusement les soldats du feu présents, au cours 
de cette soirée (traditionnellement passée en famille), pour leur 
engagement au quotidien et leurs actions de mises en sécurité des 
personnes, de protection des biens et de l’environnement.

 CELA S’EST 
     PASSÉ…   

UNE INFIRMIÈRE EN 
PRATIQUE AVANCÉE (IPA) 
REJOINT L’ÉQUIPE DU CENTRE 
MUNICIPAL DE SANTÉ   

Nouveau ! L’équipe du Centre Municipal de Santé renforce ses ef-
fectifs avec l’embauche d’une Infirmière en Pratique Avancée(IPA), 

salariée à temps partiel. Diplômée d’État (BAC+5), Saïqa Ghulam maî-
trise les sciences infirmières et médicales. Son arrivée optimisera 
le suivi et l’accompagnement des Féréopontains ayant des patho-
logies chroniques stabilisées. En outre, Saïqa Ghulam contribuera 
aussi à la mise en œuvre de projets liés à la prévention et l’éduca-
tion à la santé. Elle vous accompagnera sur les plans relationnels et 
éducatifs, vous examinera, prescrira les examens de surveillance, 
renouvellera ou adaptera vos traitements. L’infirmière échangera 
régulièrement avec votre médecin et lui adressera un bilan de votre 
état de santé. 
Enfin, elle établira avec vous un parcours de soins personnalisé en 
partenariat avec votre équipe médico-sociale. Pour prendre ren-
dez-vous avec cette infirmière spécialisée, il faut au préalable être 
orienté par votre médecin traitant.

UN JEU DE BOIS LUDIQUE… 
ET UTILE !    

Ces dernières semaines, l’équipe pédagogique de l’école élémentaire Marie Cu-
rie, située près de la Maison de la Petite Enfance, a eu recours à l’utilisation 

d’un jeu de construction particulièrement instructif grâce auquel construire, en 
équipes, des monuments miniatures ! Le principe est simple : il suffit d’empiler 
les planchettes les unes sur les autres, sans point de fixation puis de laisser jouer 
son imagination. Ce jeu est à la fois un jeu de création, de réflexion ainsi que de 
dextérité qui fait autant la joie des petits que des grands. Ce jeu développe le sens 
artistique et architectural des enfants et stimule la créativité. Pour Patricia Val-
verde, directrice de l’école Marie Curie, “Nous sommes contents d’avoir pris cette 
initiative car ce jeu est très fédérateur entre enfants !” 
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 UNE VILLE 
     SOLIDAIRE

DES CADEAUX 
POUR LES ENFANTS 
DE FAMILLES EN DIFFICULTÉ   

Al’initiative du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de 
Saint-Fargeau-Ponthierry, en lien avec la Maison de la Pe-

tite Enfance, plusieurs centaines de cadeaux ont été offerts aux 
enfants des bénéficiaires de l’association d’entre-aide LaFaMi-
Sol. Les familles ont vraiment été agréablement surprises. 
Quelques larmes d’émotion ont même coulé. Reconnaissants, 
plusieurs parents ont témoigné par écrit leur gratitude. 
Extrait : “Tout était impeccablement préparé. Un grand merci 
à toute l’équipe pour ce merveilleux travail et cette belle 
attention pour ces familles qui ont pu fêter Noël dignement...”

> Prochain reportage au Grand Pavois...

RÉDUCTION 
DES FRAIS DE CANTINE    

La solidarité concrètement ! Le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) de Saint-Fargeau-Ponthierry a voté le déblocage d’une 

somme de 20 000 euros pour apporter une aide supplémentaire au 
paiement des frais de cantine. Cette aide sera orientée en faveur des 
familles les plus fragiles et appliquée selon le quotient familial sur la 
facture du mois de février 2021 qui sera accompagnée d’un courrier 
personnalisé. Pour Nicole Lelièvre, Maire-adjointe aux Solidarités, ce 
coup de pouce était important :
“En ce début d’année, dans le contexte de crise économique et sociale 
que nous affrontons, c’est la volonté de la municipalité d’amortir les 
difficultés et de faire jouer la solidarité.”

DONNEZ VOTRE SANG ! M erci ! Près de 70 habitants de Saint-Fargeau-Ponthierry 
sont venus pour donner de leur sang le mercredi 23 

décembre dernier. Dont 11 nouveaux donneurs ! Une belle 
mobilisation. Rappelons que chaque jour en France 10 000 
dons de sang sont nécessaires pour soigner les malades. 
Dans un communiqué national, l’Établissement Français du 
Sang (EFS) se félicite : “L’année 2020 a été marquée par une 
pandémie sans précédent, qui nous a démontré une fois de 
plus l’esprit de solidarité des Français et notamment leur 
engagement pour le don de sang, au moment où les ré-
serves de produits sanguins s’amenuisaient en raison de 
la crise sanitaire”. Quand donner son sang dans les pro-
chaines semaines ? 
Suivez l’actualité locale sur le site web de la ville de 
Saint-Fargeau-Ponthierry !

PROCHAINE COLLECTE le mercredi 24 février de 15h30 à 20h
Foyer des Heures Claires (15 rue des Près)
Sur RDV uniquement en écrivant à : 
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr



 

LE GRAND  
       DOSSIER
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LES FAITS DE NOUVELLES 
MESURES CONCRÈTES   

« Qui mieux que vous connaît votre propre quotidien ? » 
interrogeait récemment Séverine-Félix-Boron, en échangeant 
avec une administrée rencontrée sur le marché. Les habitants 

sont en effet les premiers à vivre la ville. Ils sont donc les 
mieux placés pour témoigner et aiguiller les décisions prises 
à l’échelon local. « Démocratie représentative et démocratie 

directe doivent mieux s’articuler et se compléter »  résume la 
Maire de Saint-Fargeau-Ponthierry, qui s’est clairement engagée 

sur ce thème en 2020. Objectif ? Gagner en efficacité. 
Comment ? Progressivement, avec de la volonté, une stratégie, 

des moyens et de la constance. Tout cela en toute transparence. 
Vive l’intelligence collective ! 

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE : VOTRE AVIS COMPTE ! 

    1 - UN AGENT SPÉCIALEMENT RECRUTÉ
Spécialisé et expérimenté, Jean-Daniel Cannenpasse-
Riffard va appliquer la stratégie et mettre en œuvre les 
moyens et actions liées à la politique locale de démocratie 
participative définie par les élus.

    2 - PERMANENCE DE MADAME LA MAIRE 
          CHAQUE SAMEDI 
Sur rendez-vous, entre 10h et 12h, venez échanger 
directement en mairie avec Séverine-Félix-Boron. 

    3 - PERMANENCE DES ÉLUS AU MARCHÉ 
          CHAQUE DIMANCHE 

Un espace de rencontres vient d’être aménagé en janvier dans 
le hall du marché de Ponthierry où les habitants pourront 
dialoguer chaque dimanche de 9h à 12h avec des élus. 

    4 - DES INSTANCES PARTICIPATIVES RELANCÉES 
Délaissées ces dernières années, ces instances vont être 
réactivées : le conseil des associations, les conseils de 
Hameaux et les conseils inter-hameaux. Par ailleurs, la ville 
étudiera aussi la création de nouveaux organes de discussion 
(conseil des séniors, des jeunes, des commerçants…). Enfin, le 
Conseil Municipal des Enfants (CME) continuera à être animé. 

    5 - DES SONDAGES & QUESTIONNAIRES 
Régulièrement, sur le magazine municipal ou sur le site 
web de la ville, la nouvelle Municipalité veut solliciter 
davantage l’avis des citoyens. Un premier questionnaire est 
intégré dans cette publication. A vos stylos !

    6 - DES « DIAGNOSTICS DE PROXIMITÉ » 
L’exercice consiste à marcher en petits groupes pendant 
plusieurs heures à travers la ville, entre habitants, élus et 
agents de la collectivité. Objectif ? Observer, échanger les 
points de vue et lister ensemble les solutions envisageables 
pour améliorer le quotidien des habitants. 
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DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE : VOTRE AVIS COMPTE ! 

TÉMOIGNAGE D’HABITANT  
PHILIPPE GABARROT

Né il y a 66 ans à Saint-Fargeau-Ponthierry, 
où il vit depuis longtemps rue du Puits 
Beau, Philippe Gabarrot est aujourd’hui 
à la retraite. Avec sa chienne Rita ! Bien 
connu pour son engagement associatif, 
notamment au sein de la Confrérie Saint-
Vincent, qui gère bénévolement les vignes 
de notre ville, cet ancien travailleur social, 
également chercheur en philosophie, 
est un homme de dialogue. “Chacun doit 
veiller à ce que l’autre puisse s’exprimer, 
et pas seulement dans les urnes ! » 
explique l’intéressé pour qui « l’empathie 
et l’attention à l’autre sont des moteurs 
du lien social et du mieux vivre ensemble 
dans nos hameaux, nos quartiers, notre 
rue, notre immeuble…”. 

En 2015, il décide de s’investir au sein du Conseil de hameau de Saint-Fargeau aux 
côtés d’une quinzaine d’habitants. De nombreux sujets et projets y sont évoqués : la 
vitesse sur les routes, la gestion des poubelles, le mobilier urbain, la participation 
des habitants aux événements organisés par la ville comme la chasse aux œufs, les 
rallyes-vélos… 

Hélas ! Selon lui, la ville n’était pas 
suffisamment à l’écoute ces dernières 
années. Après avoir travaillé entre habitants, 
pendant plusieurs mois, nous avions remis 
un rapport avec des propositions qui n’ont 
malheureusement pas fait émerger de 
réalisations concrètes par la suite. Philippe 
Gabarrot le regrette. Selon lui, “Un citoyen 
devrait pouvoir s’impliquer dans la vie 
locale, peu importe la couleur politique de 
l’équipe municipale en place ! Il ne faut pas 
politiser les conseils de hameaux. Soyons 
intelligents tous ensemble.”  

Optimiste, Philippe Gabarrot se réjouit du 
nouvel élan donné en 2021 à la démocratie 
locale avec cette équipe municipale : 
“Maintenant travaillons. Ensemble, avec 
nos différences !”

« Il est temps d’écouter les citoyens ! » 

DIXIT  ALBERT VAN DE BOR 

 « La démocratie participative, 
c’est un état d’esprit ! » 

Conseiller municipal délégué à la Démocratie participative et à la Vie associative, 
longtemps investi dans le club local d’informatique, passionné par la nature, 
Albert Van de Bor coordonne la politique ambitieuse de la ville en matière 
de citoyenneté. 

La démocratie participative était un axe majeur de votre programme électoral. Pourquoi ?
J’aime l’expression « expertise d’usage » Qui mieux que les utilisateurs d’un 
équipement ou d’un service sont à même de définir des améliorations ou d’imaginer 
de nouvelles propositions ?

Comment associer davantage les habitants ? Cette démarche repose sur tout ce qui 
nous a manqué ces dernières années : l’information, la consultation, la concertation 
et la co-décision. 

Vous parlez d’information au sens large ? Oui ! C’est cela. C’est un devoir pour la 
municipalité qui doit informer les habitants et répondre à leurs questions ou 
sollicitations. Et c’est une nécessité pour les habitants de faire remonter leurs 
observations et leurs suggestions... 

Comment consulterez-vous la population ?
Au travers d’enquêtes par exemple ! Elles 
permettront d’orienter l’action municipale 
sur les besoins et les améliorations 
possibles, pour le cadre de vie, les 
solidarités, les mobilités… 

>>>
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LE GRAND  
       DOSSIER

Et concernant la concertation ? Et bien ce sera notamment pour débattre des projets 
portés par l’équipe municipale ! Pour prendre en compte la parole, l’expertise et les 
propositions des Féréopontains…

Finalement, faire ensemble est donc un objectif ! Oui ! Faire ensemble, habitants et 
municipalité, sera l’aboutissement ultime d’une réflexion collective qui prend en 
compte l’avis des citoyens pour prendre les décisions importantes pour l’avenir de 
notre commune.

Que dites-vous aux Féréopontains pour les convaincre de participer ? Venez prendre du 
plaisir à rencontrer d’autres personnes et à dialoguer pour construire des projets en 
partenariat avec les vos élus et les agents municipaux. J’aime à rappeler cette phrase 
de Pierre Cerizay, ancien Adjoint au Maire ; en charge de la Démocratie participative : 
« Les habitants participeront si leur démarche donne des résultats ! »

>>>

VERBATIM  NICOLE LELIÈVRE 
Adjointe au Maire aux Solidarités et aux conseils des hameaux

Les conseils de hameaux, jadis appelés conseils de quartiers, ne sont pas nouveaux à 
Saint-Fargeau-Ponthierry. 
Malgré leur quasi-disparition ces dernières années, nous allons fêter leurs 20 ans 
de création ! Ils permettent à chacun d’imaginer et de proposer des améliorations 
du cadre de vie, de contribuer aux animations et d’avoir des informations, par les 
élus, sur les projets de la ville. Nouvel habitant, ou non, c’est aussi l’occasion de faire 
connaissance avec ses voisins.  Espaces de démocratie de proximité, ces conseils 
créent du lien social, du plaisir à partager et à construire des projets collectifs pour 
générer du bien commun. Et après notre confinement actuel, nous en aurons encore 
plus besoin. Participez !

DIXIT  ÉMILIE LELIÈVRE-DAON
Conseillère municipale déléguée au CME

« La citoyenneté s’apprend dès l’enfance ! »

Pourquoi enseigner la démocratie dès le plus jeune âge ? Cela permet d’impliquer les 
enfants, de les intéresser et surtout de les rendre acteurs de leur vie. On leur prouve 
ainsi que les adultes sont à leur écoute. C’est important car ils se sentent ainsi 
considérés comme des personnes à part entière. Et quand ils votent pour choisir des 
représentants au CME parmi leurs petits camarades, cela leur permet de développer 
leur sens critique et de réfléchir à leurs attentes, et celles d’autrui ! Cette éducation 
à la citoyenneté se fait aussi en famille, avec l’apprentissage des règles de politesse, 
de courtoisie et de vivre ensemble.

Quels sont les projets du CME actuellement ? Avec les enfants de CM1 et CM2, nous 
finalisons une campagne d’affichage éco-citoyenne ! Par ailleurs, il y a un projet de 
collecte solidaire (jouets, fournitures scolaires...) ainsi qu’un projet pour lutter contre 
le gaspillage alimentaire au profit des animaux, en lien avec la SPA. Sans parler 
d’hypothétiques projets festifs ! Tout dépend des conditions sanitaires. A suivre… 

« Les conseils de hameaux créent du lien social »
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QUESTIONNAIRE DÉMOCRATIE 
PARTICIPATIVE

Les restrictions liées à la crise 
sanitaire que nous traversons 
ne nous permettent pas de nous 
réunir. Pourtant, nous sommes 
déterminés à recueillir vos avis, 
vos propositions afin de construire 
ensemble  la démocratie 
participative dans notre ville. 
Merci d’avance de prendre 
le temps d’apporter votre 
contribution en complétant 
ce questionnaire à retourner avant 
le 15 mars 2021. 
(Voir les modalités page 4) 

VOS ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE

  VOUS ÊTES :
 Homme   Femme                           

 Age : _________ 
 Activité : ______________________________________
 Quartier : ______________________________________
 Vous êtes membre d’une association ? OUI  NON  
 Si oui laquelle ?_________________________________

  ÊTES-VOUS INTÉRESSÉ(E) PAR LES PROJETS 
      DE VOTRE VILLE ?

 Très intéressé(e)
 Plutôt intéressé(e)
 Pas très intéressé(e)
 Pas du tout intéressé(e)

  ÊTES-VOUS INTÉRESSÉ(E) PAR LES ANIMATIONS 
      ET MANIFESTATIONS DE VOTRE VILLE ?

 Très intéressé(e)
 Plutôt intéressé(e)
 Pas intéressé(e)
 Pas du tout intéressé(e)

  VOUS TENEZ-VOUS INFORMÉ(E) DES ACTIVITÉS
      DE VOTRE COMMUNE ?

 Oui, régulièrement
 Oui, occasionnellement
 Pas du tout

  SI OUI, PAR QUELS MOYENS ?
 Journal de la ville
 Vie associative    
 Rencontres avec les élus
 Site internet de la ville    
 Réseaux sociaux
 Bouche-à-oreille    
 Mairie    
 Voies d’affichages ou Flyers
 Conseils municipaux    
 Autres moyens    

 Si oui (lesquels) : ____________________________

 Avez-vous d’autres propositions ? _______________
_____________________________________________
_____________________________________________QU
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  AVEZ-VOUS DÉJÀ PARTICIPÉ À UNE OU PLUSIEURS DÉMARCHES DE CONCERTATION À SAINT-FARGEAU-PONTHIERRY ?
 Conseil de Quartiers/Hameaux  Enquêtes ou sondages locaux
 Réunion publique d’information  Réunion publique réglementaire (Plan Local d’Urbanisme…)
 Autres : ____________________________________________________________________________________

                ____________________________________________________________________________________
                ____________________________________________________________________________________

  QUELLES SONT VOS LIMITES À LA PARTICIPATION À LA VIE LOCALE ?
 Manque généralement de temps  Nécessite une présence régulière
 Intérêt des sujets abordés   Proximité des lieux de réunion (pas de véhicule)
 Je ne me sens globalement pas concerné(e)  Je n’ose pas venir
 Autres : ____________________________________________________________________________________

                ____________________________________________________________________________________
                ____________________________________________________________________________________

  COMMENT SOUHAITERIEZ-VOUS PARTICIPER À LA VIE DE VOTRE COMMUNE ? 
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________

  QUAND AIMERIEZ-VOUS PARTICIPER AUX PROJETS ?
 Avant la conception du projet  Tout au long du projet (pour un meilleur suivi)

 (pour participer à sa définition)  En cours d’élaboration d’un projet (pour pouvoir le modifier)
 Etre acteur si possible dans la réalisation  Après la réalisation d’un projet (pour l’évaluer 

   et éventuellement le réajuster)
 Autres : ____________________________________________________________________________________

                ____________________________________________________________________________________
                ____________________________________________________________________________________

QUESTIONNAIRE DÉTACHABLE I  VSFP  I  JANVIER-FÉVRIER 2021

QU
ES

TIO
NN

AIR
E D

ÉM
OC

RA
TIE

 PA
RT

ICI
PA

TIV
EQUESTIONNAIRE DÉMOCRATIE 

PARTICIPATIVE



JANVIER-FÉVRIER 2021  I  VSFP  I  QUESTIONNAIRE DÉTACHABLE

QUESTIONNAIRE DÉMOCRATIE 
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  PAR QUEL(S) MOYEN(S) AIMERIEZ-VOUS PARTICIPER AUX PROJETS ?
 Via des appels à projets (concours d’idées, défis, etc…)
 En dialoguant avec les élus (permanences du marché) et autres relais locaux
 Dans les instances de démocratie participative (quartiers, associations, diagnostics de proximité…)
 Via une plateforme interactive sur internet ou en ligne (données partagées ou réseaux)
 Via des sondages / enquêtes
 Par écrit (boîte à idées, par exemple)
 Réunions publiques 
 Via des animations et manifestations ville et/ou associatives

  SUR QUEL(S) THÈME(S) OU SUJET(S) AIMERIEZ-VOUS VOUS IMPLIQUER ?
 Vie démocratique
 Urbanisme et projets d’aménagements
 Transition énergétique et numérique
 Environnement et développement durable
 Mobilités et déplacements
 Animation de la commune et vie locale
 Lien social et vivre ensemble
 Tous les thèmes qui concernent la ville
 Sécurité
 Vie culturelle et associative
 Emploi / formation 
 Autres thèmes et sujets : ______________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________

  SI VOUS AVEZ DES ENFANTS, SOUHAITERAIENT-ILS PARTICIPER AUX PROJETS DE LA VILLE PAR LE BIAIS D’INSTANCES ADAPTÉES 
      À LEUR ÂGE?

 OUI
 NON

 Si oui, en participant à quels types d’instances ?
 Conseil Municipal d’Enfants (classes de CM1/CM2)
 Conseil Municipal de Jeunes (15/18 ans)
 Autres : ____________________________________________________________________________________ 
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QUESTIONNAIRE DÉMOCRATIE 
PARTICIPATIVE

  COMMENT NOUS RETOURNER LE QUESTIONNAIRE ?
Au choix :

 En le déposant à l’accueil de la Mairie 

 En le renseignant sur le site internet de la ville (ou via sa page Facebook )

 Par mail : avotreecoute@saint-fargeau-ponthierry.fr

 Par courrier à l’adresse suivante :

 Mairie de Saint-Fargeau-Ponthierry

 Service Démocratie Participative

 185 Avenue de Fontainebleau - 77310 SAINT-FARGEAU-PONTHIERRY

  MERCI ET À BIENTÔT !
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  SI VOUS SOUHAITEZ VOUS IMPLIQUER DÈS À PRÉSENT, 
      LAISSEZ-NOUS VOS COORDONNÉES :

 Nom : _________________________________________
 Prénom : _______________________________________
 Téléphone : _____________________________________
 Adresse : _______________________________________

_________________________________________________
_______________________________________________
 Mail :  ____________________________________

Jean-Daniel Cannenpasse-Riffard
Chargé de mission Démocratie participative 
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VU  

PREMIÈRE COMPÉTITION 
SPORTIVE EN LIGNE

75 LETTRES ENVOYÉES 
AU PÈRE NOEL   

Entre le vendredi 4 et le mercredi 23 décembre, de très 
nombreux courriers de petits Féréopontaines et Féréopontains 
ont été déposés dans la boîte à lettres installée devant l’hôtel-
de-ville. Parmi les cadeaux les plus demandés ? Des super-
héros, légos, pokémons, poupées et accessoires, voitures et 
garages…. Et comme convenu, une réponse fut bien entendu 
apportée à chacune et chacun ! A pied, à vélo ou en traineau, 
le Père-Noël a déposé ses lettres de réponses dans chaque 
boîte à lettres. 

QUELQUES FLOCONS DE NEIGE… 
Samedi 16 janvier dernier, pendant trois heures, la neige est 
tombée sur la Seine-et-Marne, recouvrant Saint-Fargeau-
Ponthierry d’un fin manteau neigeux. Ephémère ! Félicitations 
à Madame Angela Collucci pour cette jolie photo de paysage, 
prise dans le petit bois à proximité de l’Ehpad du Grand Pavois, 
que nous avons plaisir à publier dans cette 3ème édition de 
« Vivre Saint-Fargeau-Ponthierry ».

La ville de Saint-Fargeau-Ponthierry organisait les 
samedi 5 et dimanche 6 décembre dernier, dans le cadre 
du Téléthon, la 1ère édition du SFP E-vent, un tournoi 
e-sport à la fois gratuit et ouvert à tous ! Dans le strict 
respect des consignes sanitaires, chacun pouvant 
jouer de chez soi, près de 80 gameuses et gamers 
ont relevé le défi en participant aux parties de jeu de 
League of Legends. Ce jeu de stratégie oppose deux 
équipes de cinq joueurs et chaque équipe doit détruire 
le quartier général du camp adverse “C’est un résultat 
très encourageant et prometteur pour l’avenir” estime 
Mathieu Guillou, conseiller municipal délégué aux 
sports. Pour plus d’informations, rendez-vous sur le site 
internet du tournoi : http://sfp-event.fr 
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                LA VILLE
S’ENGAGE...
COUP DE POUCE AUX JEUNES ! Conformément à ses 
engagements, la nouvelle équipe municipale facilite aujourd’hui 
l’insertion professionnelle des plus jeunes en multipliant les 
échanges d’expériences avec les agents municipaux. Après avoir 
accueilli 26 collégiens en mairie, venus passer une semaine en 
stage d’observation en décembre 2020, la ville a recruté plusieurs 
jeunes en contrats d’alternance et/ou en stages pour 2021.

MARC BOUCHON (21 ANS)  
Né en juillet 1999, quelques jours à peine après la victoire 
du cycliste Lance Armstrong au Tour de France, la première 
d’une longue série, Marc est un enfant de la génération 
Z. Comme pour tous ceux nés entre 1997 et 2010, il a 
grandi dans une société convertie au numérique. Fils d’un 
ingénieur informatique, originaire de Melun, il a décroché 
son BAC S en 2017. Aujourd’hui diplômé d’un BTS en 
Système numérique Informatique et Réseaux (SNIR), Marc 
poursuit actuellement ses études dans une école privée 
spécialisée (H3HITEMA), basée à Issy-les-Moulineaux (92), 
où il est formé une semaine sur deux, en alternance avec ses 
nouvelles missions à la mairie de Saint-Fargeau-Ponthierry 
! Encadré et encouragé, Marc restera en poste jusqu’au 03 
septembre 2021 à la mairie pour apporter des solutions 
techniques et fournir des conseils aux agents municipaux.

COLIN PINSON (15 ANS)  
Né à Fontainebleau en 2005, Colin habite un appartement 
à Saint-Fargeau-Ponthierry avec sa mère depuis plusieurs 
années. Fils d’un papa pompier et d’une maman auxiliaire 
puériculture, il est actuellement en Seconde Professionnelle 
au lycée St-Aspais, à Melun. Pendant trois semaines, dès 
janvier 2021, en lien avec l’association Apparteid (présentée 
page 26), il réalise son stage d’expérimentation au sein 
de l’équipe du service communication de la ville. “Jusqu’à 
présent, je n’avais fait qu’un stage d’observation de 5 jours 
dans un hôpital. Cela me change !”. 
Au quotidien, Colin a une tutrice référente prénommée 
Céline qui est responsable des questions numériques. Colin 
la trouve « très à l’écoute, drôle et toujours disponible quand 
j’ai une question… ». Son métier plus tard ? “Je ne sais pas 
encore. Mais j’ai un peu de temps devant moi pour réfléchir !“
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Quoi de mieux pour découvrir le monde du travail ? A l’initia-
tive du Pôle Éducation de la ville et de Sonia Da Silva, Ad-
jointe au maire en charge des Ressources Humaines, une 

trentaine de collégiennes et de collégiens de Saint-Fargeau-Pon-
thierry, tous actuellement en classes de 3ème, furent accueillis du 
lundi 14 au vendredi 18 décembre dernier, dans les locaux de la 
mairie, pour effectuer leur stage d’observation obligatoire. 
Cette opération constructive, rendue possible grâce à un par-
tenariat avec le collège François Villon, en lien avec l’Education 
Nationale, s’inscrit dans le cadre d’une politique volontariste 
d’accompagnement des jeunes de la ville qui, surtout en période 
de crise sanitaire, ont du mal à trouver des stages ! Le concept 
est simple : chaque jour, les stagiaires découvrent un nouveau 
service, de nouveaux métiers : secrétariat, comptabilité, anima-
tion, communication, gestion de projets économiques, entretien 
d’espaces verts… 
Du concret ! L’année prochaine, le dispositif devrait être recon-
duit et étendu aux entreprises de la commune souhaitant parti-
ciper à la découverte de leurs métiers. 

LA VILLE   INNOVE  
            AVEC L’OPÉRATION

BOOSTE TON STAGE !

                                                                           LA VILLE
S’ENGAGE...
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 MA VILLE
EN ACTIONS  

UNE 
NOUVELLE 
DIÉTÉTICIENNE
Sonia Mignot est diététicienne-nutritionniste et accom-
pagnante en lactation. Diplômée de l’école de Paris 
Rabelais, installée à son compte depuis peu à Saint-Far-
geau-Ponthierry, la jeune femme est passionnée par les 
questions de santé, de nutrition et de bien-être. 

Son objectif ? Vous aider à améliorer votre quotidien 
grâce à une rééducation nutritionnelle adaptée. Les pro-
duits et les étiquetages nutritionnels n’ont plus aucun 
secret pour elle ! Elle vous aidera à bien vous repérer 
et vous conseillera pour bien choisir vos produits quand 
vous faites vos courses. Pour des ateliers nutritionnels 
ou pour de nouvelles recettes, Sonia a toujours de bonnes 
idées. Elle saura être à l’écoute et s’adapter à vos habi-
tudes actuelles, pour les faire évoluer progressivement. 

Inodore, incolore, indétectable par l’homme, le monoxyde 
de carbone (CO) est la première cause de mortalité acciden-
telle par toxique en France. Le monoxyde de carbone est gaz 
asphyxiant très toxique qui prend la place de l’oxygène dans le 
sang. Pour éviter les intoxications, des gestes simples existent. 
En 2019, près de 400 personnes en Ile-de-France ont été vic-
times de ce gaz. Comment éviter le drame ? Avant l’hiver, faites 
vérifier vos installations de chauffage et vos conduits de che-
minée par un professionnel qualifié. Toute l’année, aérez bien 
votre logement et si vous devez installer des groupes électro-
gènes, placez-les impérativement à l’extérieur du bâtiment. 

EN SAVOIR PLUS ? WWW.PREVENTION-MAISON.FR

MONOXYDE DE CARBONE, 
ATTENTION DANGER !

PRENDRE RENDEZ-VOUS : 
Sonia MIGNOT – Diététicienne 
02 impasse du Moulin de la Seine 
77310 Saint-Fargeau-Ponthierry 
Site web : www.soniamignotdiet77.com 
Téléphone (sms) : 06 72 09 65 39   
Email : soniamignot.dieteticienne@gmail.com 
Facebook : 
www.facebook.com/soniamignotdieteticienne77

Retrouvez tous les diététiciens de la ville sur :
www.saint-fargeau-ponthierry.fr

INSCRIPTIONS SCOLAIRES… OUVERTES ! 
Pour les enfants nés en 2018, les inscriptions scolaires se dé-
roulent depuis le 25 janvier. Date limite ? Vous avez jusqu’au 
26 février pour inscrire votre enfant. Retrouvez sur le site web 
de la ville, ou au niveau du Guichet Unique (GU) à l’accueil de 
l’hôtel-de-ville, les documents nécessaires pour cette inscrip-
tion. A savoir : la fiche administrative dédiée ou la demande de 
dérogation (le cas échéant). 

RENSEIGNEMENTS 

AU 01 60 65 20 20 
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 MA VILLE 
EN ACTIONS  

#RECEVEZ DES ALERTES 
Facile et pratique ! La ville de Saint-Fargeau-

Ponthierry met en place, gratuitement, un système 
d’information pour prévenir les Féréopontains lors 

de situations exceptionnelles. Pour recevoir ce type 
d’informations locales par sms et/ou par email, 

remplissez le formulaire en ligne accessible sur 
www.saint-fargeau-ponthierry.fr 

#CÉRÉMONIE DES VOEUX 
EN LIGNE

Il faut s’avoir s’adapter. Afin de présenter ses 
vœux à la population, pour faire un bilan de l’année 

écoulée et tracer des perspectives pour l’année 
2021, Madame la Maire a présenté ses vœux en 

vidéo. Retrouvez l’intégralité de l’intervention de 
Séverine-Félix-Boron sur le réseau Youtube en 

tapant « Ville Saint-Fargeau-Ponthierry » !

#PORTRAIT-VIDÉOS 
DE VOS NOUVEAUX ÉLUS 

En poste depuis seulement 6 mois, les femmes 
et les hommes qui exercent pour la 1ère fois 

aujourd’hui des responsabilités au sein du conseil 
municipal, sont présentés aux habitants de façon 
originale ! Quelque soit leur listes. Découvrez-les 
en vidéo. A tour de rôle, toutes celles et ceux dont 

c’est le 1er mandat se dévoilent. Découvrez ces 
vidéos de 3 minutes sur la chaine Youtube de la 

ville ou encore via la page Facebook officielle de 
la commune. 

#VOTRE MAGAZINE MUNICIPAL 
EN LIGNE !

Pratique ! Publié et distribué tous les deux mois, 
le nouveau magazine d’information municipal « 

Vivre Saint-Fargeau-Ponthierry », est également 
consultable sur Internet, sur www.saint-

fargeau-ponthierry.fr, où vous pourrez le feuilleter 
page après page, zoomer, dézoomer, partager…

SUR LE

  WEB!

DU PING-PONG… AVEC COMT
OÙ ? Salle du COSEC, rue de Jonville. 
EMAIL : comt.jmarie.tt@free.fr 
SITE WEB : https://comt.sportsregions.fr
TÉL. : M. LAMOURETTE / 06 83 07 09 98

LES CLUBS SPORTIFS ONT 
HÂTE DE VOUS REVOIR !

La crise de la Covid19 pose en France de vraies difficultés financières aux petits clubs 
sportifs. Les adhésions sont plus rares et les manifestations sportives annulées alors 
même que chacun doit investir dans du gel hydro-alcoolique et des masques. 
Pour les soutenir, la ville de Saint-Fargeau-Ponthierry a notamment fait voter, en 
décembre 2020, une subvention de 50 000 euros pour aider les associations lo-
cales employeuses (1 salarié minimum). “Par ailleurs, des avances sur les sub-
ventions 2021 ont été accordées à plusieurs clubs de la ville” explique Mathieu 
Guillou, conseiller municipal délégué aux sports.  

TENEZ-VOUS INFORMÉ(E) 
Sur leur site web, au téléphone ou sur les réseaux sociaux, les clubs sportifs locaux 
vous informent régulièrement et répondent à toutes vos questions. Que dit la loi ? Où 
pratiquer ? Qui peut s’entrainer ? Jusqu’à quelle heure ? Leurs coordonnées ? Elles 
sont accessibles sur le site web de la ville. « Et en attendant la vraie reprise, que 
l’on espère bientôt, chacun(e) peut s’entretenir en marchant, en courant, en péda-
lant… Courage ! » confie Alberto da Rocha, Conseiller municipal délégué aux sports.

DE L’ESCRIME… AVEC L’ECP
Escrime, fleuret à partir de 4 ans, initiation 
et loisirs, compétition, escrime artistique…

OÙ ? Salle du COSEC, rue de Jonville (salle C) 
EMAIL : salleescrimeponthierry@gmail.com  
SITE WEB : escrimeclub-ponthierry.clubeo.com 
TÉL. : Mme BÉRALDIN / 06 22 70 07 35

DE LA GYM…AVEC AVENIR
Eveil et initiation à la gymnastique. 
Gymnastique artistique féminine de compétition 
détente - entretien

OÙ ? AVENIR PONTHIERRY PRINGY (A.P) 
EMAIL : mlucepierucci@gmail.com  
TÉL. : Mme PIERUCCI / 06 67 82 05 61

DE L’ESCALADE… AVEC DEGRÉ+
Escalade sur bloc, compétition, 
escrime artistique…

OÙ ? En intérieur et en extérieur  
SITE WEB : www.degreplus.com  
TÉL. : Mme BILA / 06 49 93 60 58

Vivement la reprise. Entraineurs et joueurs n’attendent que cela !
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PORTRAIT  
DE COMMERÇANT

“UN BON BOUCHER, 
                   ÇA BOSSE A L’ANCIENNE !”

A deux pas de la gare SNCF, 
au 7 bis avenue Albert Beaufils, 
la joyeuse équipe de la boucherie 
« Virginie, Bruno & Cie » ne désemplit 
pas. Le secret du succès ? La qualité. 

“Deux belles escalopes de porc, un 
peu de jambon blanc et de la rillette 
s’il vous plait Dédé !” lance un client ce 
jeudi matin à l’ouverture. Il n’est que 7h30. 
Alain a 66 ans et c’est un fidèle. Masque 

sur le nez, celui-ci témoigne : “Après 
avoir acheté mon pain en face, je 
viens souvent leur acheter une petite 
gourmandise pour le repas du midi. 
Un régal assuré, je le jure !”

aussi deux autres compagnons salariés, 
Yves et Benoit. Leur devise ?  “Ici tout est 
possible !”. 

POUR TOUS LES GOÛTS
La spécialité de la maison ? Outre les 
traditionnelles viandes de bœuf (charo-
laise ou limousine), de veau ou d’agneau 
(Limousin) ou les volailles (Marne et 
Eure-et-Loire), la maison propose aussi 
ses fameux rôtis de veau Orloff (italien ou 
provençal) et ses filets mignons de porc 
au pesto ou au chorizo. 

“Une tuerie, dans la famille on adore !” 
dixit Agnès, une cliente venue acheter ses 
steaks-hachés pour la semaine. 
Sans parler des charcuteries artisanales, 
terrines, cordons bleus, salades et crudi-
tés, vins de table (« Copains comme cochon 
») et autres « desserts maison » préparés 
avec amour par l’équipe. “Une cliente nous 
achète chaque semaine un far breton entier 
pour ses petits déjeuners !” confie Bruno.

BOUCHERIE DE LA GARE
7, Bis avenue Albert Beaufils - 77310 St-Fargeau-Ponthierry 
Tel : 01 60 65 70 87
Du mardi au jeudi (7h30-12h30 puis 16h-19h30)
Vendredi samedi (7h30-12h30 puis 15h30-19h30) - Dimanche (7h30-12h30)

LA FINE ÉQUIPE 

Bruno a la cinquantaine. Après avoir tra-
vaillé plus de 20 ans comme salarié, no-
tamment à Sceaux (92), il décide en 2011 
de s’installer à Saint-Fargeau-Ponthierry 
pour reprendre la boucherie de la gare. 
“Je voulais une belle affaire, ou rien !” 
explique-t-il. Mission accomplie. Avec sa 
femme Virginie et leur fils Axel, ils font 
tourner la boutique depuis déjà 9 ans. En 
chantant pour se réchauffer. Une belle 
aventure familiale à laquelle participent 

LIVRAISONS 
LE VENDREDI MATIN
“Quand un client entre dans la bou-
tique, une fois sur deux on sait déjà 
ce qu’il va prendre !” s’amuse Yves, la 
cinquantaine, qui finit par connaitre 
les péchés-mignons de tous les habi-
tants du quartier. Et pour rendre ser-
vice, la boucherie livre même à domi-
cile ! Chaque vendredi, de 9h à 12h30, 
les clients peuvent se faire livrer leur 
panier gourmand…  

Prochain portrait sur la Boucherie 
de l’Église à Saint-Fargeau. 
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NOTRE HISTOIRE  
NOTRE PATRIMOINE

IL ÉTAIT UNE FOIS, LA COOPER…

Fondée en 1906 à Melun par un 
pharmacien d’officine, le Dr Albert 
Salmon, la Coopération Pharma-

ceutique Française (COOPER) est un 
laboratoire renommé qui produit et dis-
tribue des produits de santé du quotidien 
dans plus de 22 000 officines à travers le 
monde. 
Aujourd’hui encore, la marque continue 
de produire et d’exporter. En 2021, la so-
ciété connait même un regain d’activité 
grâce à la production intensive de gel 
hydro-alcoolique pour se laver les mains ! 

Une bonne nouvelle qui assure le main-
tien des activités industrielles du groupe 
à Saint-Fargeau-Ponthierry. 

L’USINE DE PONTHIERRY

Après la 1ère guerre mondiale, les trans-
ports routiers sont presque inexistants 
et la voie ferrée nécessite de trop long 
délais de livraison de commandes. L’en-
treprise fait l’acquisition d’une usine à 
Ponthierry. Située sur la rive gauche de 
la Seine, entre la voie de chemin de fer 
et le fleuve, cette usine est bâtie sur un 
terrain de 39 000 mètres carrés. 
Le site de Ponthierry est alors occupé 
par plusieurs propriétaires : une pelle-
terie de 1900 à 1906, une stéarinerie de 
1906 à 1908, une mégisserie en 1912. 
Pendant la guerre de 1914-1918, I’usine 
sert de blanchisserie aux soldats de l’ar-
mée américaine. Acquise en 1920 par 
une entreprise charbonnière qui dispa-
raît en 1922, l’usine devient la propriété 
de la Cooper la même année. 
Chaque bâtiment correspond à une ac-
tivité : Pastillages de sucres cuits mé-
dicamenteux ; Pâtes battues (pates de 
guimauve et de réglisse blonde) ; Pastil-
lages de gommes officinales en flacons 
; Pastillages à usage externe en flacons 
; Solutions à usage interne en flacon ; 
Atelier de forme sèche (présentation de 
poudres en sachets) ; Herboristerie (ré-

ception, tri et conditionnement).
A l’époque, cette unité de production de 
la COOPER occasionne d’importantes 
consommations électriques ! Pour fonc-
tionner, et ceci jusqu’en 1960, l’usine doit 
se faire livrer entre 8 à 10 tonnes de char-
bon chaque jour. Par voie fluviale bien en-
tendu. Avec un déchargement manuel des 
péniches et des chaudières alimentées à la 
pelle. Une autre époque !

UNE PRODUCTION CONSÉQUENTE 

Chaque jour à Ponthierry, plusieurs cen-
taines de tonnes de plantes médicinales 
sont réceptionnées, contrôlées, fragmen-
tées mécaniquement et dépoussiérées 
avant de constituer des tisanes en sachets 
ou bien d’être réparties, selon leur mode 
de vente, en vrac ou dans des boites condi-
tionnées. La production est intense. Quo-
tidiennement, l’usine produit des pastilles 
pectorales et des ampoules pharmaceu-
tiques par milliers : 1 500 kilos de pastilles, 
12 500 litres de sirop ou encore 50 000 fla-
cons conditionnés. Une marchandise qui est 
écoulée facilement à travers le monde dans 
de multiples succursales à Paris, Brive, 
Lyon, Alger, Nantes, Bruxelles, Marseille, 
Casablanca, Nancy…

Découvrir le site web de l’entreprise : 
www.cooper.fr  

NOM DE RUE :
TOUTE UNE HISTOIRE  ELLEN POIDATZ 

Ellen Poidatz, qui était la « petite fille 
paralysée remise sur ses jambes 
par un chirurgien orthopédiste alle-

mand » décida à 34 ans, en 1919, de créer 
en France un établissement de rééduca-
tion de la poliomyélite où l’enfant pourrait, 
en même temps que le traitement, suivre 
un enseignement scolaire. D’abord appe-
lée « Colonie de Saint-Fargeau » et consti-
tuée d’un seul établissement de rééduca-
tion, l’établissement est ensuite devenu 
une fondation à but non lucratif régie par 

la loi du 23 juillet 1987. Reconnue d’utilité 
publique depuis 1922, la Fondation a dé-
sormais 100 ans d’histoire derrière elle ! 
Sa mission ? Créer et gérer des établis-
sements et services, agréés par le Minis-
tère des Affaires Sociales et de la Santé, 
dont les actions bénéficient aux enfants, 
adolescents ou jeunes adultes présen-
tant des déficiences fonctionnelles. Plus 
de cent après sa création, la vision et les 
valeurs d’Ellen Poidatz servent toujours 
de socle aux actions de sa Fondation. 

Plus d’infos sur la fondation ? 
www.fondationpoidatz.com 

Ellen Poidatz
1885 - 1949
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 NOTRE
BIODIVERSITÉ,  

A la fois pratique et écologique, l’initiative prise en janvier 
dernier par les services municipaux, pour broyer les sapins 
de Noël de familles féréopontaines, a rencontré un franc 
succès avec près de 120 arbustes collectés. 

Début janvier, c’est toujours la même histoire ! Que faire de son 
sapin de Noël ? Desséché et encombrant, celui-ci trône encore 

au milieu du séjour où le sol se recouvre d’épines. Comme chaque 
année, les équipes du SMITOM-LOMBRIC, le syndicat de collecte 
et de traitement des déchets ménagers du Centre Ouest Seine 
et Marnais, ont ramassé de nombreux sapins sur les trottoirs de 
Saint-Fargeau-Ponthierry, avec les déchets ménagers, pour les 
brûler ensuite en usine à Vaulx-le-Pénil où sont produits de l’élec-
tricité et de la chaleur. C’est une option. Mais il en existe d’autres… 

UNE SECONDE VIE POUR MON SAPIN 
Au mois de janvier, 24h/24h pendant plus de 15 jours, les Féréo-
pontains avaient la possibilité de venir déposer leur vieux sapin 
au point de collecte en libre-service aménagé par la ville sur le 
parking du COSEC. Une opération relayée sur les réseaux so-
ciaux et sur les panneaux d’affichage de la ville.

Résultat ? Pour cette 1ère édition, près de 120 sapins ont été col-
lectés ! “C’est prometteur et cela prouve, une fois encore, que 
les mentalités et les pratiques évoluent ! Chacun se responsabi-
lise pour économiser les ressources de notre planète” se félicite 
Zine-Eddine M’Jati, adjoint au Maire à la Transition écologique et 
aux Mobilités. 
Broyés en copeaux par l’équipe des espaces verts de la ville, les 
arbustes ont rapidement été utilisés comme paillage, pour pro-
téger les plantes et les fleurs du froid cet hiver dans les parcs et 
jardins ouverts au public. 

UN SAPIN RÉUTILISABLE FIN 2021 ?
“Cette opération positive sera reconduite chaque année au mois 
de janvier“ assure Zine-Eddine M’Jati qui préconise par ailleurs 
une autre solution aux Féréopontains : “Le meilleur des déchets 
étant celui que l’on ne produit pas, chacun peut donc innover 
en confectionnant son propre sapin réutilisable. En famille, cela 
peut être très amusant. Avec des branches et de la corde, on 
peut par exemple réaliser un beau sapin à accrocher au mur !”. 
Un jeu d’enfant éco-responsable, pour petits et grands.

Ensemble, innovons pour protéger notre planète !

SAPINS 
BROYÉS, 
COPEAUX 
RÉUTILISÉS
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PLANTATION D’ARBRES FRUITIERS  

 NOTRE TRANSITION
ÉCOLOGIQUE  

Deux pommiers, deux pruniers et un cerisier ! Ces dernières 
semaines, le climat hivernal s’y prêtant tout particulièrement, 

les bénévoles de la Confrérie Saint-Vincent ont planté plusieurs 
arbres fruitiers au milieu des vignes de Saint-Fargeau. Souvent 
ensoleillé, cet emplacement est idéal et devrait convenir à ces 
végétaux qui mesurent déjà 2,5 mètres de haut. D’ici trois ans, 
les Féréopontains devraient pouvoir goûter les premiers fruits à 
l’occasion de balades gourmandes ! 

A déguster gratuitement sur place, le nez au vent. De même, 
les agents municipaux ont aussi planté deux cerisiers et deux 
pruniers au Parc Sachot, en remplacement de ceux ravagés der-
nièrement par des insectes. 

QUARANTE MOUTONS AU PARC SACHOT !  

Depuis le vendredi 15 janvier, et jusqu’au 15 mars, pendant deux 
mois, une quarantaine de moutons d’Ouessant pâturent quo-

tidiennement l’herbe du parc Sachot, dans un enclos sécurisé et 
surveillé, où pourrait bien être aménagé un abri à l’avenir. C’est 
le résultat d’un partenariat noué avec les éleveurs de la société 
Éco-Moutons et le département 77.  

Les jardins de l’hôtel-de-ville accueillent aussi un petit troupeau 
de moutons. De l’art de tondre la pelouse de façon écologique et 
d’accorder davantage de place aux animaux en milieu urbain ! 

Attention ! Si vous allez à leur rencontre, leur rendre visite, ne 
leur donnez pas à manger. Au pire, offrez-leur juste des pommes ! 
Mais pas de pain.

EN FINIR AVEC LES NIDS DE FRELONS ASIATIQUES

Les frelons asiatiques, qui ne sont pas très dangereux pour 
l’homme, s’attaquent principalement aux abeilles butineuses. 

Or celles-ci sont très précieuses pour maintenir l’équilibre de 
notre écosystème ! C’est la raison pour laquelle la ville a décidé 
de prendre financièrement à sa charge 100% des interventions 
d’éradication des nids de frelons asiatiques sur le territoire privé 
de la commune. 

Un formulaire est en ligne sur le site web de la ville permettant aux 
habitants de solliciter une intervention du Groupement de Défense 
Sanitaire Apicole de Seine et Marne (GDSA 77), une association 
spécialisée hautement qualifiée. Il faut simplement y renseigner 
ses coordonnées et télécharger une photo du nid. 

Ensemble, sauvons nos abeilles ! En ville, celles-ci représentent 
85% du repas des frelons asiatiques. Il est donc temps d’agir. 



URBANISME : LA VILLE CORRIGE LE TIR !
ZOOM
SUR...

La nouvelle municipalité hérite de plusieurs projets immobiliers en cours. 
Parmi eux, certains dénaturent notre cadre de vie. Hélas ! 
Ces projets sont malheureusement trop avancés pour être interrompus. 
Madame la Maire et son équipe font donc tout leur possible pour éviter le pire.

AVENUE DE LA GARE 
  LES FAITS   

Malgré les pétitions et les oppositions de riverains et habitants 
du secteur de la gare SNCF de Ponthierry, la précédente majo-
rité municipale a accordé un permis de construire en 2019 au 
promoteur immobilier Stradim pour la construction de 30 loge-
ments en pleine zone pavillonnaire. Dans la foulée, ce permis 
est alors dénoncé par des habitants qui révèlent au grand jour 
plusieurs irrégularités. Résultat ? Pour couper l’herbe sous le 
pied aux habitants mécontents, la ville délivre alors un « acte 
modificatif » au promoteur immobilier en janvier 2020. Deux 
mois seulement avant les élections municipales !  

  A CE JOUR   
Le tribunal administratif de Melun doit bientôt rendre son jugement,
suite à l’audience survenue le 04 décembre 2020. Très vigilante, 
la nouvelle municipalité espère que cette décision de justice lui 
permettra de reprendre ensuite rapidement la main afin de rem-
placer les logements collectifs par des pavillons…  

FOCUS N°1

PLAINE DE TILLY  LES FAITS   

La vigilance est nécessaire. Un agriculteur souhaite construire 
un hangar et une maison individuelle, en plein milieu de la plaine 
de Tilly !  Un permis de construire lui a malheureusement été 
délivré le 19 décembre 2019. In fine, si le projet arrivait à son 
terme, ce serait un début d’urbanisation – rampante – de l’en-
semble des terres agricoles du hameau. « Nous nous y oppo-
sons fermement ! » explique Alexandrine Farhi, la nouvelle 
conseillère municipale déléguée à l’urbanisme. 

  A CE JOUR   
Heureusement des investigations archéologiques, obligatoires 
dans une telle procédure, viennent de révéler des éléments 
aboutissant à la suspension du chantier. La ville s’en félicite, es-
pérant que l’avenir permette d’amender ce projet. 

FOCUS N°2
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ZOOM
...SURURBANISME : LA VILLE CORRIGE LE TIR !

EPISODE 1

FOCUS N°3

L’ANCIENNE GENDARMERIE 
  LES FAITS   

Avenue de Fontainebleau, à l’emplacement même de l’ancienne
gendarmerie, de nouveaux immeubles doivent normalement 
être construits. Les travaux avaient commencé mais la nou-
velle équipe municipale vient heureusement d’interrompre le 
chantier ! Pourquoi ? D’abord pour des raisons de sécurité mais 
aussi, et il faut le savoir, car il a été constaté que le projet ne 
prévoyait aucun accès public aux vastes terrains arborés situés 
juste à l’arrière des bâtiments. Un scandale. En effet, tel que 
validé à l’époque par la ville, le projet y prévoyait normalement 
l’aménagement de places de stationnement et la création d’un 
jardin dit « public », ouvert à toutes et tous ! 

  A CE JOUR   
Une 1ère victime est déjà recensée : un immense cèdre cente-
naire. Bien connu et en bonne santé, celui-ci embellissait pour-
tant tout le quartier.  Quid de l’avenir ?  Pour aller de l’avant, la 
ville met actuellement tout en œuvre pour contraindre l’aména-
geur à créer, depuis l’Avenue de Fontainebleau, un accès public 
aux jardins et au futur parking situés à l’arrière. Il en va de l’in-
térêt général. Les Féréopontains ont besoin d’un nouveau parc 
arboré où venir se détendre. « On ne lâche rien ! » confie Lionel 
Walker, Adjoint au Maire à l’Aménagement du Territoire. 

Heureusement moins avancés, d’autres projets vont pouvoir être amendés ou  
bloqués par la nouvelle équipe municipale pour sauvegarder notre cadre de vie ! 
Objectif ? Ralentir le rythme des constructions, conformément aux engagements 

pris pendant la dernière campagne électorale.

JONVILLE   LES FAITS   

Un permis de construire fut délivré au promoteur Nexity en 

avril 2019, par la précédente majorité municipale, autorisant la 
construction d’un ensemble de 114 logements à proximité immé-
diate du Parc Sachot. « Une grosse erreur ! » estime Alexandrine 

FOCUS N°4
Farhi, nouvelle élue à l’urbanisme. Inquiète 
du grand nombre de logements qui pour-
raient sortir de terre, la ville vient de se rap-
procher du promoteur. Celui-ci apporte une 
précision : il ne s’agit que de la 1ère tranche 

d’un projet plus vaste encore, que la précédente majorité avait 
validé. Stupéfaction ! >>>
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ZOOM
SUR...

URBANISME : 
LA VILLE CORRIGE LE TIR !

EPISODE 1>>>

JONVILLE   A CE JOUR   

La nouvelle majorité municipale, Séverine Félix-Boron en tête, 
négocie donc actuellement pour empêcher les extensions sup-
plémentaires prévues et tenter de réduire le nombre de loge-
ments accordés de la 1ère tranche. 

FOCUS N°4

CHEMIN DE VILLERS 
  LES FAITS   

Un projet de 61 logements stoppé ! Du même type que celui 

en cours près de la gare SNCF, le projet envisagé au 04 chemin 
de Villers par le promoteur Cogedim ne verra finalement pas 
le jour même si l’ancienne majorité municipale avait donné un 
accord de principe, lui demandant d’attendre les élections pour 
déposer son dossier… 

  A CE JOUR   
La nouvelle majorité municipale a récemment reçu les prin-
cipaux intéressés pour leur signifier une fin de non-recevoir. 

FOCUS N°5

LA MARE AUX LOUPS 
  LES FAITS   

Pour maintenir l’attractivité commerciale du centre-ville, pro-
téger les commerçants de proximité et pour ne pas dénaturer 
l’entrée de ville (au Nord), la nouvelle majorité municipale est 
décidée à résister à l’installation de grandes surfaces com-
merciales ! Imaginée il y a plusieurs années pour accueillir des 
PME-PMI, artisans et industriels, la ZAC actuelle « La mare 
aux loups » ne doit pas entrer en concurrence avec le centre-
ville. Le problème ? Ces dernières années, la précédente ma-
jorité municipale a facilité la vente de cette ZAC à la société 
BDM qui veut aujourd’hui y créer une surface commerciale !

  A CE JOUR     En 2021, la nouvelle équipe municipale va se battre
pour empêcher la concrétisation de ce projet néfaste. « Nous 
utiliserons tous les recours possibles pour stopper ce projet 
insensé ! » confie Séverine-Félix-Boron.  

FOCUS N°6
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Rencontre avec LAURA CAETANO. 
Tout juste élue en 2020, elle est 4ème 
adjointe au Maire de Saint-Fargeau-
Ponthierry en charge de la Vie Economique. 
Jeune, dynamique et motivée, elle soutient 
les commerçants avec une énergie 
débordante. 

RENCONTRE
AVEC...

NAISSANCES • DÉCEMBRE 2020 • MULLER Gabin • MAIRE Stanislas • LOUZON GLINKA Azalée • PORTE Julio • ROUCHE Élise

 • CHARRON Malonn • PACS • DÉCEMBRE 2020 • BOULANGER Julien et BARILLOT Stéphanie • CLÉMENT Fabrice et ADVILLE Marie-

Claude • DESTORS Nicolas et LETTERON Adeline • PIOFFET Florent et PAULET Aurélia • LEFORT Romain et KAPFER Laurianne 

• GRISON Cyril et PLEPELIC Elodie • MARIAGES • DÉCEMBRE 2020 • HÉRISSON Philippe et Marie ROBERT • COUPELON Laurent 

et HACHAD Saïda • ABOUD Mohamed et DA SILVA Léa • JANVIER 2021 • MARTIN David et DUBUC Valérie • JEAN FRANÇOIS 

Kestony et BONHOMME Charlise • DÉCÈS • DÉCEMBRE 2020 • BERGMANN née TISSIER Bernadette (rajout de novembre) • KNEIP 

Gérard • GOMIS née DULOUT Véronique • LOPES RAMOS Alvaro • ALVES GOMES Henrique • CHALARD Jacques • ESVAN Yannick 

• De ALMEIDA CARDOSO Manuel • BURON née BEAUGRAND Geneviève • JAVET Claude • TÉTARD Jean-Michel • LALY née SIMON 

Gabrielle • JANVIER 2021 • GUILLEMOT Jacques • GUERITZ Georges • KALU Petelo • JANVIER née RABLAT Jeanne • BERGER 

Laurent • GIRARD née CHABALIER Marie • DARMON née VAKNIN Jacqueline • LANSARD Jean • DUNAND née DUGON Yvette 

• BRIAND  André •

ÉTAT CIVIL

QUI ÊTES-VOUS LAURA CAETANO ? 
 
Je suis fille de commerçants. J’ai vécu la vie de commerçants, 
de l’intérieur ! C’est d’ailleurs cela qui m’a orienté ensuite 
vers le secteur de la comptabilité, pour pouvoir les aider 
et les orienter au mieux. Ma délégation en mairie n’est 
donc pas le fruit du hasard ! Je respecte énormément les 
travailleurs de notre ville : boutiques, prestataires depuis 
chez eux, commerçants sur nos marchés… Soyez-en sûr, 
pendant ce mandat, je ferai tout mon possible pour les 
accompagner et les défendre au mieux !

QUEL BILAN TIREZ-VOUS DE L’OPÉRATION KEETIZ INITIÉE PAR LA 
VILLE AU TERME DE CES DEUX MOIS ? 
Ce nouveau dispositif a très bien marché. Pari réussi ! De nombreux 
commerçants ont joué le jeu en acceptant d’utiliser ces bons d’achats 
aidés, et je les en remercie encore. Comme moi, ils ont vite été rassurés 
car les habitants ont tout de suite été très réactifs. Dès le premier 
jour des centaines de bons ont été vendus ! Grâce à cette opération, 
de nombreux habitants ont consommé dans les commerces de notre 
ville pendant les fêtes de fin d’année ! Nous réitérerons surement cette 
initiative en 2021.
Cela a aussi démontré tout l’attachement des Féréopontains pour 
leurs commerçants.  

EN 2021, COMMENT LES HABITANTS PEUVENT-ILS AIDER 
LEUR COMMERÇANTS DE PROXIMITÉ ? 
Aujourd’hui il est important de faire vivre nos commerçants de 
proximité, car ils vous connaissent et vous les connaissez ! Quand vous 
allez consommer chez eux, vous avez le conseil et la bienveillance. C’est 
important. Et puis, on n’y pense pas toujours mais consommer chez nos 
artisans cela les fait vivre, eux et leur famille. 
 

Alors consommons local plutôt qu’en grandes surfaces ! D’ailleurs, 
notre ville se situe au carrefour de plusieurs centres commerciaux, 
qui sont déjà suffisamment nocifs pour nos petits commerces. C’est 
pourquoi la majorité municipale à laquelle j’appartiens va œuvrer à 
l’avenir pour éviter qu’une énième surface commerciale s’installe 
en périphérie ! Il faut absolument éviter cela. Privilégions nos petits 
artisans et nos commerçants de proximité.
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       UNE
JOURNÉE AVEC...  LES ÉQUIPES DE “FRANCE-SERVICES” 

 9h00 LE GU (GUICHET UNIQUE) 
Peu importe l’heure, elles vous reçoivent toujours avec le sourire ! Karine, Mireille, Victoria et Sophie sont 
à votre disposition, à tour de rôle,  pour vous renseigner et vous orienter.  En outre, ces agents municipaux 
peuvent aussi vous aider à utiliser les outils informatiques pour effectuer vos multiples démarches adminis-
tratives : permis de conduire, carte d’immatriculation, titre de séjour, dossier de retraite en ligne…  

  10h30 VIOLENCES : LE CIDFF AIDE LES VICTIMES   
Ne vous laissez pas faire ! Les permanences proposées en mairie par la Centre d’Information sur les Droits 
des Femmes et des Familles (CIDFF) peuvent se révéler très utile ! Au cours de ses entretiens individuels, 
proposés le 2ème mardi de chaque mois dans les locaux de l’hôtel-de-ville, Mégane Clair écoute et aide les 
femmes victimes de violences en leur fournissant des informations juridiques et en les orientant au mieux. 
Par ailleurs, si vous êtes victime de discriminations (égalité salariale; racisme ; orientations sexuelles…) ou 
si vous avez besoin d’informations sur le droit du travail (contrat, licenciement, rémunération…), n’hésitez 
pas à prendre rendez-vous avec elle par email à l’adresse suivante : megane.juriste@cidff77.org  

 11h45 MISSION EMPLOI INSERTION
Claudia Jourdan reçoit régulièrement des jeunes de 16 à 25 ans qui ont besoin d’aide.  Objectif ? Les sou-
tenir pour faciliter leur réinsertion professionnelle, y compris quand ces derniers sont en rupture totale avec 
la société (scolaire, familiale…). Une fois reçus, ils sont aidés pour chercher un emploi ou un stage. Sur ren-
dez-vous, les permanences se tiennent les mercredis en journée. Contacter Mme Jourdan au 01 60 56 48 40.   

  14h45 AUTISME : APARTTED VOUS AIDE  
Présidente de l’association APARTTED, Fatma Amzil accompagne les parents et les proches d’enfants au-
tistes. Venue de Roissy-en-Brie, une maman témoigne : “Après 10 années d’errance, j’ai contacté Mme Am-
zil. Depuis un an, nous ne nous lâchons plus ! Son aide est très précieuse, notamment pour garder le moral, 
effectuer des démarches administratives, trouver des aides, découvrir mes droits en tant qu’aidant(e) et, 
surtout, Mme Amzil aide mon fils de 25 ans à accéder à un logement de l’association !”. Outre les visites 
quotidiennes à domicile d’un accompagnant,  son enfant a aussi besoin de gagner en autonomie.
Prendre rendez-vous avec l’association ? 06 43 03 44 28   

  15h05 TRAVAIL ENTRAIDE 
Grâce à cette association intermédiaire, qui s’adresse tout autant aux « employeurs » qu’aux « employés », 
devenez salarié pour réaliser des travaux ménagers, du jardinage, aider à un déménagement…  Sur ren-
dez-vous uniquement, le lundi en journée, rencontrez Anaïs Bonlieu qui vous aidera à aller de l’avant ! 
Contacter le guichet unique de la mairie au 01 60 65 20 20 55  

 16h30 « EQUALIS » SOUTIENT LES JEUNES 
La priorité ? Trouver une activité professionnelle. L’association accompagne les jeunes bénéficiaires du 
Revenu de Solidarité Active (RSA). Parfois démotivés, ils peuvent compter sur Sylvain Cyriaque pour les re-
motiver et reprendre confiance en eux. Concrètement ? Salarié de l’association, il aide à refaire un CV ou ré-
diger une lettre de motivation, à identifier les employeurs potentiels sur le territoire ou à trouver un chantier 
d’insertion. « Et notre aide prend aussi en compte les soucis de logement, de garde d’enfant ou de mobilité 
qui peuvent parfois se poser ! » précise l’intéressé. Prendre rendez-vous ? 01 60 71 59 20 

  17h00 LE DÉFENSEUR DE VOS DROITS  
Un intermédiaire très précieux ! Vous avez un différend avec une administration ? A Saint-Fargeau-Pon-
thierry, Mélanie  Fayeulle-Guiro représente le Défenseur des Droits, Claire Hédon. Sa mission ? Intervenir en 
cas de blocage administratif, dans un dossier particulier, directement auprès de multiples organismes (CAF, 
Préfecture, Pôle-Emploi, caisses de retraites…). Chaque mercredi, gratuitement, Mélanie Fayeulle-Guiro reçoit 
sur rendez-vous. Joignable par email à melanie.fayeulle-guiro@defenseurdesdroits.fr

Besoin d’un coup de pouce ? Les services de l’État et ceux de la commune mutualisent leurs forces, au 
même endroit,  pour mieux vous accompagner dans vos démarches administratives. Mais pas seulement ! 
Sur rendez-vous, profitez aussi des permanences « France-Service » pour bénéficier de conseils et/ou 
d’accompagnements dans les domaines du social, de l’accès au droit, de la santé et de l’emploi. 

RENSEIGNEMENTS SUR L’ENSEMBLE 
DU DISPOSITIF « FRANCE-SERVICE »
Hôtel-de-ville de Saint-Fargeau-Ponthierry
185 Avenue de Fontainebleau
Standart : 01 60 65 20 20
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Dans une logique de progrès, l’agglomé-

ration Melun Val de Seine, qui regroupe 20 

communes, dont Saint-Fargeau-Ponthierry, 

finalise actuellement la rédaction de 

programmes stratégiques ambitieux pour 

l’avenir de notre « bassin de vie ». Parmi 

eux, retenons quatre documents cruciaux : 

le Programme Local de l’Habitat (PLH), 

le Plan Local Santé (PLS), 

le Plan Climat Energie Territorial (PCET) 

et le « Projet de Territoire ».

RENSEIGNEMENTS SUR L’ENSEMBLE 
DU DISPOSITIF « FRANCE-SERVICE »
Hôtel-de-ville de Saint-Fargeau-Ponthierry
185 Avenue de Fontainebleau
Standart : 01 60 65 20 20

INTERVIEW #1
OLIVIER DELMER

Maire de Boissise-la-Bertrand et vice-Président 
en charge de la politique d’équilibre social de l’habitat 

sur le territoire communautaire. 
Il coordonne le Programme Local de l’Habitat (PLH). 

A QUOI SERVIRA LE « PROGRAMME LOCAL DE L’HABITAT » 
(PLH) DE L’AGGLOMÉRATION?  

Le PLH établira pour six ans, de 2021 à 2027, les grands axes de notre po-
litique en matière de logement, c’est donc un document fondamental pour 
les 130 000 habitants de l’agglo ! Ce travail nous permet de privilégier nos 
priorités, de coordonner les actions des communes et de veiller à l’équilibre 
social de l’habitat. C’est la fameuse « mixité sociale », si enrichissante ! 

SEULE LA CONSTRUCTION EST CONCERNÉE ?   
Pas seulement ! Grâce à ce document stratégique, nous allons aussi tra-
vailler à l’amélioration de la qualité du parc existant, en prenant en compte 
les besoins spécifiques de chacun (seniors, jeunes…). Le tout avec de vrais 
outils !  Par exemple, notre agglomération est un des rares territoires à 
utiliser le dispositif « d’aides à la pierre » qui nous permet notamment de 
soutenir les travaux d’amélioration des logements privés (amélioration 
énergétique, adaptation au vieillissement ou aux handicaps, traitement de 
l’habitat indigne, aide aux copropriétés, conventionnement des logements 
des propriétaires bailleurs…). 

INTERVIEW #2
PASCALE GOMES
Conseillère communautaire. 
Elle coordonne le Contrat Local de Santé 
de l’agglomération.

A QUOI SERVIRA LE FUTUR CONTRAT LOCAL DE SANTÉ (CLS) ?   
C’est un outil très précieux. En période de crise sanitaire, voire de pandémie, 
travailler tous ensemble est indispensable. C’est désormais évident ! Ce dis-
positif regroupe donc différents partenaires : le Groupe Hospitalier Sud Ile-
de-France, l’Agence Régionale de Santé, la CPAM 77, le Département 77, la 
Préfecture de Seine-et-Marne et l’agglomération. L’objectif c’est de réduire 
les inégalités d’accès à la prévention, aux soins ou à un accompagnement 
médicosocial. Une bonne santé pour tous, c’est le but ! C’est la raison pour 
laquelle, par exemple, nous allons amplifier la lutte contre les déserts mé-
dicaux et faciliter l’accès aux soins de 1er recours, notamment ! 

COMMENT CELA VA-T-IL SE TRADUIRE DANS NOS COMMUNES ?    
Ce Contrat Local de Santé (CLS) va vivre dans tous les territoires pour les-
quels il peut représenter une plus-value. Avec un recensement minutieux 
des besoins, des points d’appui, un réel partage d’expériences entre pro-
fessionnels de santé, une diffusion de l’information et des modalités d’ac-
compagnement.  Ce contrat vivra partout, y compris à Pringy et Saint-Far-
geau-Ponthierry qui contribuent fortement au maillage territorial en 
termes d’accès aux soins !

LE PROJET 
DE TERRITOIRE …
UN DOCUMENT 
CAPITAL !   
Piloté et mis en œuvre par Thierry Segura, Maire 
de Boissettes et Vice-Président de l’Aggloméra-
tion Melun Val de Seine, le « Projet de territoire 
» actuellement à l’étude est un document crucial 
synthétisant les grands enjeux et les priorités 
majeures de notre bassin de vie pour les années 
à venir. Il sera utile à chacune des 20 communes 
de l’agglomération. 

Dans la prochaine édition de ce magazine “Vivre 
Saint Fargeau-Ponthierry“, nous aurons l’oc-
casion d’échanger avec Thierry Ségura pour 
évoquer avec lui ce document stratégique qui 
impactera nécessairement sur notre destin 
commun.     
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TRIBUNES
POLITIQUES

2021 : UNE ANNÉE D’ESPÉRANCE ?

Les élus « Agir pour notre Ville » adressent aux Féréopontaines 
et Féréopontains leurs meilleurs vœux. Espérant que cette nou-
velle année nous permette de tourner la page de 2020, restons 
prudents tant que cette pandémie n’aura pas été totalement ju-
gulée et que notre pays n’aura pas retrouvé une vie normale.

Ayant pleinement approuvé la Charte devant assurer un dérou-
lement « apaisé » des réunions du Conseil municipal, nous au-
rions espéré son strict respect. Ce n’est manifestement pas le 
cas, ce qui nous a conduits à quitter le dernier Conseil avant son 
terme : contrairement aux dispositions du règlement intérieur 
du Conseil et aux termes de la Charte, nos prises de parole ont 
été vigoureusement interrompues.

Au-delà des polémiques sur les procès-verbaux des précédents 
conseils, de la délibération sur la Société Melun Val de Seine 

Aménagement, non argumentée, le débat d’orientation du Projet 
d’Aménagement et de Développement durable (PADD) dans le 
cadre de la révision du PLU a révélé la légèreté ou l’absence de 
préparation de ce projet. 

En effet, les élus ne disposaient d’aucun support de décision, 
contrairement au débat de 2015 s’appuyant sur un document de 
40 pages, résultant de nombreuses réunions de travail internes au 
conseil, mais aussi avec les personnes publiques. Devant l’inca-
pacité de débattre efficacement, notre présence devenait inutile.

Après notre départ, les débats se sont cantonnés à un échange 
de vues entre les élus sur leur conception de la ville de demain.

Un tel déni de démocratie, ne nous laisse d’autre choix que de 
rester vigilants.

Groupe “Agir Pour Notre Ville“ : Jérome Guyard, Francoise Mégret, 
Anne Gravière, Cyrille Herbez, Francois Petitbon

2021 : UNE ANNÉE POUR DÉFENDRE NOTRE VISION 
DE LA COMMUNE ! 

2020 aura été, une année particulière pour notre commune, 
crise sanitaire, élection et renouvèlement des conseils munici-
paux permettant l’arrivée d’une nouvelle force politique dans le 
paysage féréopontain, 2021 sera celle, pour notre groupe, de la 
défense d’un projet protecteur et au service des habitants.

A chaque conseil et dans les commissions auxquelles nous par-
ticipons, nous prouvons, qu’une autre opposition est possible. 
Une opposition qui défend et développe des propositions pour 
une vraie politique de la jeunesse, une vraie politique de sécurité 
qui doit mettre l’accent sur la prévention mais aussi équiper nos 
espaces de caméras. Une politique pour encourager nos conci-
toyens à sortir de la dépendance automobile en passant par un 
plan ambitieux de déplacements doux, par le développement 
des liaisons avec les villes voisines et par un réaménagement de 

notre cœur de ville. Cette transformation de notre cœur de ville 
aura un impact à long terme sur nos commerces, notre tourisme, 
notre cadre de vie. Une vraie politique culturelle et de loisirs of-
frant de la diversité et de l’innovation. Une politique qui offre de 
vraie perspective à la désertification médicale en accompagnant 
de jeunes médecins ou des étudiants en fin de formation. Sur ces 
sujets et bien d’autres, des alternatives existent. Rejoignez-nous 
dans notre permanence derrière l’école de musique pour les 
partager.

Ils nous restent à vous adresser tous nos vœux pour cette nou-
velle année. Qu’elle vous apporte le meilleur et la santé pour 
vous et vos proches.

 Romaric BRUIANT, Carole NADAL, Loïc BOGAERT et Catoucia GRIFFIT 

ÉCOUTE, ÉCHANGES, DIALOGUES 

Dans ce contexte sanitaire poussant chacun à se replier un peu plus sur soi, la responsabilité de la commune, échelon principal de 
proximité, est encore plus essentiel que jamais ! Si les réunions publiques et les manifestations ne sont plus pour l’instant d’actua-
lités, la volonté de renouer le dialogue avec la population reste la priorité de l’équipe majoritaire.

L’année 2021 démarre avec des moyens remis sur pieds pour donner la possibilité à chacun de se faire entendre. C’est le cas de 
la permanence de la maire et des élus, du stand de rencontre avec les habitants tous les dimanches sur le marché et bientôt de la 
relance des conseils de hameaux ou du conseil des associations mis en sommeil depuis plusieurs années.

Si les questions du quotidien sont au cœur des échanges entre les élus et les habitants, il a été également proposé lors du dernier 
conseil municipal du 15 décembre 2020, de lancer le débat sur notre avenir afin de codéfinir avec les Féréopontains ce que doit 
devenir à terme leur commune. 

Ce grand chantier a démarré en conseil municipal conformément à la loi (Article L153-12 du code de l’urbanisme) par un débat 
entre élus et s’achèvera ensuite dans la même instance. Mais entre ce temps de lancement et celui de l’achèvement, tous les outils 
de concertation seront mis à disposition par voie traditionnelle ou numérique afin que chaque Féréopontain qui le souhaite et qui 
ne rejette pas le débat, puisse participer à la définition totalement transparente des orientations qui prépareront la ville de demain.

Préparons ensemble notre futur cadre de vie !
Lionel Walker Président du groupe majoritaire « Ensemble ! » 
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« QU’ATTENDEZ-VOUS 
DE VOTRE POLICE MUNICIPALE ? » 

C’EST VOUS  
QUI LE DITES !

VALÉRIE (29 ANS), 
QUARTIER DE LA GARE  

“J’aimerais surtout voir nos policiers 
patrouiller plus souvent vers la 
gare pour réprimander certains 
automobilistes qui, sans vergogne, 
se garent n’importe où et n’importe 
comment ! Cela devient infernal. En se 
mettant en warning, ils bloquent même 
parfois l’accès à certaines rues. Et par 
ailleurs, sur un autre sujet, mon mari et 
moi nous inscrivons chaque année au 
dispositif “vacances tranquilles” pour 
que la maison soit un peu surveillée. 
A priori c’est rassurant mais j’aimerais 
bien avoir des informations en 
retour (nombre de rondes, problème 
éventuels rencontrés…). Pourquoi 
pas en temps réel via une application !”

GÉRARD (74 ANS)
RUE DE JONVILLE)    

“Même si nous vivons dans une 
ville-village assez calme, j’attends 
davantage de ma police municipale 
! Comme j’ai déjà eu l’occasion de le 
dire en conseil de hameau, en vain, 
nos policiers doivent par exemple 
sanctionner les incivilités des 
automobilistes. Dans mon quartier, 
on se double entre deux chicanes et 
la priorité à droite n’est bien souvent 
pas respectée. Je sais que le travail 
de policier n’est pas facile. Mais 
pour les aider, on pourrait ajouter des 
panneaux d’information et refaire les 
lignes blanches…”

JENNIFER (30 ANS)
CENTRE-VILLE)   

“Les gens roulent beaucoup trop vite, 
parfois à plus de 50 km/heure ! Quand 
on marche avec des enfants, sur 
certaines voies, c’est parfois risqué. 
J’ai moi-même assisté dernièrement à 
un accident grave en centre-ville. C’est 
terrifiant. Que nos policiers fassent 
davantage de rondes près des écoles ! 
L’ancien maire devait d’ailleurs y 
mettre des ralentisseurs. On attend 
toujours ! J’espère que la nouvelle 
majorité le fera. Et puis, que nos 
policiers municipaux verbalisent aussi 
ceux qui promènent leurs chiens sans 
laisse ! La loi c’est la loi. ”

KARINE (41 ANS)
PONTHIERRY)   

“Pour moi, une police municipale c’est 
avant tout une équipe de proximité 
qui connait le terrain, les gens, les 
problématiques de chaque quartier. 
C’est une police qui fait d’abord de la 
prévention, avant de sanctionner. Je 
suggère une idée ? On pourrait peut-
être rapprocher le poste de police 
municipale du centre-ville ! Il est un 
peu excentré aujourd’hui. Et puis il 
leur faut aussi des moyens humains 
à ces policiers de proximité. Il faut 
embaucher !”

sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage ! sondage !

CROYEZ-VOUS AU DÉVELOPPEMENT DE LA PRATIQUE SPORTIVE EN LIGNE ? 
POUR VOUS AUSSI ?   

OUI ? NON ? Donnez votre avis ! 
En ligne ou sur papier, participez !

Envoyez votre réponse sur Internet dès le 10 février 
en vous connectant sur notre plateforme d’informations :
www.saint-fargeau-ponthierry.fr ou bien vous pouvez aussi
répondre à notre sondage en écrivant sur ce bulletin papier 
détachable à Madame la Maire, en l’adressant directement 
à la Mairie par courrier postal (185, avenue de Fontainebleau), 
ou en passant pour le déposer à l’accueil de l’hôtel de ville. 

MON NOM : ___________________________________

MON PRÉNOM :  _______________________________

MON ADRESSE POSTALE :  _______________________

______________________________________________

_____________________________________________

MA RÉPONSE AU SONDAGE EST (COCHEZ VOTRE RÉPONSE...) :

 OUI, JE CROIS AU DÉVELOPPEMENT DE E-SPORT.  

 NON, JE NE CROIS PAS AU DÉVELOPPEMENT DU E-SPORT. 

>
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 TRAVAUX
EN COURS...  

DE NOUVEAUX ABRIBUS 
EN VILLE !  

Le temps se gâte, rien de mieux que de nouveaux abribus 
pour se protéger de la pluie et des vents. La municipalité 
vient de faire installer trois abribus sur la commune. Retrou-
vez les dans les rues : Isidore Leroy, Jacques Madelin et sur 
l’avenue de la gare.    

DEUX PLACES PMR 
DEVANT LA MAIRIE

   
A l’initiative de Julien Allouche, Conseiller Municipal délégué 
à l’Accessibilité et aux handicaps, une seconde place de sta-
tionnement PMR a été inaugurée en décembre dernier sur 
le parking public de la mairie pour faciliter l’accès aux per-
sonnes porteuses d’un handicap aux services de l’Hôtel de 
Ville. Une bonne nouvelle qui s’inscrit dans le cadre d’une po-
litique globale ambitieuse et concrète. 

ENTRETIEN DES ÉCOLES  
Pour améliorer les conditions d’accueil des plus petits, la ville 
a coordonné ces dernières semaines le rafraichissement de 
multiples espaces accueillant des enfants. Pendant les fêtes de 
fin d’année, les sols et/ou les murs de trois classes de l’école 
élémentaire St-Exupéry ont ainsi été rénovés, tout comme 
plusieurs sols et peintures des blocs sanitaires de l’école élé-
mentaire Albert Camus et comme le sol du dortoir de l’école 
maternelle Alphonse Fercot. Les dépenses liées à l’ensemble 
de ces travaux de maintenance s’élèvent à 17000 euros.    
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 ASSOCIATION
A LA UNE  

Lancée il y a 20 ans par le metteur-en-scène 
PHILIPPE LOUIS et une poignée de comédiens, 
la Compagnie du Proscenium est une compagnie théâtrale 
connue et reconnue qui compte environ 60 adhérents. 

Aujourd’hui présidée par SYLVIE COMMEUREUC, 
l’association lance un appel aux curieux. 
Débutants ou confirmés, amateurs ou néophytes, 
soutenez le spectacle vivant !  

P roscenium, quézako ? Au théâtre, c’est l’avant-scène ! Situé juste 
au pied du rideau, cet espace étroit est parfois utilisé par les ac-

teurs souhaitant se rapprocher au plus près des spectateurs. Tout un 
programme. La promesse d’un théâtre accessible à tous, de proximité, 
sans barrière avec le public…

Depuis 2001, la compagnie a multiplié les belles affiches. Par 
exemple, la comédie musicale « Hello Dolly », qui raconte l’ascen-
sion d’une marieuse délurée au 19e siècle. Ce spectacle faisait partie 
de la toute 1ère série de représentations du Proscenium en 2002, vue 
par plus de 1500 spectateurs ! Et le loufoque « Bas les masques ! », 
une adaptation moderne de la pièce de Goldoni, qui a été présentée 
lors de la semaine inaugurale de l’Espace culturel Les 26 Couleurs. 
Ou encore « Les Lavandières » ! Une pièce drôle, interprétée par 
neuf comédiennes, uniquement dans des lavoirs, comme au hameau 
de Tilly ou ailleurs en France, et qui attire de très nombreux specta-
teurs depuis cinq ans.

“Beaucoup de comédiens amateurs ont rejoint notre aventure en 
20 ans ! Et nous sommes toujours heureux d’accueillir de nouvelles 
têtes” plaisante Sylvie COMMEUREUC. Même si la troupe attire souvent 
des comédiens du coin, certains viennent parfois de loin ! Preuve que 
l’association propose des cours de qualité dans une bonne ambiance.  
Fréquemment, la Compagnie du Proscenium se produit à Boississe-
le-Roi, Saint-Fargeau-Ponthierry et Pringy mais aussi en province ! 
“Autrement dit hors période de Covid car depuis octobre dernier, 
c’est la cata. On attend la reprise avec impatience !” précise Sylvie.

INSCRIPTIONS
SEPTEMBRE  2021

(DEUX SÉANCES OFFERTES).
ADHÉSION ANNUELLE : 15 EUROS

COTISATION ANNUELLE : 300 EUROS 
(PAIEMENT EN 3 FOIS POSSIBLE)

PAGE FACEBOOK : Cie du Proscenium
SITE WEB : 

www.compagnieduproscenium.com
TÉLÉPHONE : 06 08 28 07 32

COUP(S) DE THÉÂTRE
À SAINT-FARGEAU-PONTHIERRY !



Pour la Saint-Valentin, la ville diffuse vos mots d’amour 

sur les panneaux lumineux pendant une semaine.

Plus d’infos sur www.saint-fargeau-ponthierry.fr

Vivons ensemble Saint-Fargeau-Ponthierry !
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